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Vorsitz:  Elias Kändler und Stefanie Frost 

Protokollantin: Tabea Drexhage 

Beginn:  16:00 Uhr 

Ende:  19:06 Uhr 

 

 

1. Eröffnung 

Elias und Stefanie begrüßen alle anwesenden Studierenden. 

 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Zu Beginn der Sitzung sind 37 stimmberechtigte Mitglieder der Fachschaft Raumplanung anwesend.  

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 

1.2 Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird wie folgt festgestellt: 

1.3 Wahl der Sitzungsleitung/ Protokollant*in 

2. Berichte 

2.1 Bericht des Fachschaftsrats 

2.2 Bericht der Finanzreferent*innen 

2.3 Bericht vom Beirat der Fachschaften Stadt- und Raumplanung (bfsr)  

2.4 Bericht aus der Fachschaftsrätekonferenz (FsRK) 

2.5 Bericht aus den Kommissionen 

2.6 Entlastung der Finanzreferent*innen 

2.7 Antrag der Finanzreferent*innen: Erhöhung der Inventar-Grenze 

3. Wahlen 



3.1 Wahl der Fachschaftsratsmitglieder 

3.2 Wahl der Finanzreferent*innen 

3.3 Wahl der Gremienvertreter*innen 

 

1.3 Wahl der Sitzungsleitung/ Protokollant*in 

Elias und Stefanie werden als Vorsitzende vorgeschlagen und einstimmig angenommen. 

Tabea wird als Schriftführerin vorgeschlagen und einstimmig angenommen. 

 

2. Berichte 

2.1 Bericht des Fachschaftsrats 

Elias und Stefanie 

Die Vorsitzenden ziehen ein positives Fazit für das vergangene Semester SeSo 2019.  

Es wurden zwei erfolgreiche Planer*innenPartys veranstaltet, es gab ein Beachvolleyball-Turnier, 

Spieleabende, eine Halbweihnachtsfeier und viele andere Veranstaltungen für die Studierenden. 

Das Ersti-Wochenende und die O-Phase sind gut organisiert gewesen und gut über die Bühne 

gegangen. 

Der Fakultätstag und der Stand beim Sommerfest der TU Dortmund waren erfolgreich. 

Mitglieder des Fachschaftsrats haben beim Planer*innenTreffen und beim InterPIT teilgenommen 

und sind bundesweit aktiv. 

Die Toiletten-Zeitung „Stille Post“ erscheint regelmäßig. 

Die Fachschaft ist an verschiedenen Berufungskommissionen beteiligt, die teilweise schon 

abgeschlossen sind oder noch laufen. Wir begrüßen Frau Dr. Sophie Schramm als Professorin bei IPS 

und Herrn René Westerholt als Juniorprofessur bei RIM. 

Außerdem hat die Fachschaft bei der Reakkreditierung mitgewirkt. Es wurde viel Kritik geäußert, die 

teilweise aufgenommen, aber an manchen Stellen nicht stark genug beachtet wurde. Die 

Reakkreditierung ist sehr positiv ausgefallen. Durch unsere Anregungen hat sich allerdings eine 

Arbeitsgruppe mit Lehrenden gebildet, die den Austausch zum Thema Lehre und Studium zwischen 

Studierenden und Professor*innen intensivieren soll. 

 

2.2 Bericht der Finanzreferent*innen 

Melian und Uwe  

Das letzte Semester lief finanziell sehr gut. Wir können in diesem Wintersemester etwas mehr Geld 

ausgeben, da die Partys viel eingebracht haben und die Getränkekosten gesunken sind. Die Ausgaben 

für Veranstaltungen sind gestiegen, da mehr als sonst stattgefunden haben. 

Einnahmen: SBM, Partys 



Ausgaben: Konto, Stille Post, Bürobedarf, Snacks, Getränke, PIT, sonstige Anschaffungen und 

Veranstaltungen, die allen Studierenden zu gut kommen 

Aktueller Kontostand: 5880€ 

 

2.3 Bericht vom Beirat der Fachschaften Stadt- und Raumplanung (bfsr) 

Linda und Sina  

Der bfsr vertritt die Studierendenschaft aller Fachschaften von Raum- und Stadtplanungshochschulen 

im deutschsprachigen Raum. Er wird von der Konferenz der Fachschaften für Stadt und Raum auf den 

einmal im Semester stattfindenden Planer*innentreffen gewählt. Der bfsr vertritt die Interessen der 

Fachschaften gegenüber den Hochschulen und der Politik.  

Linda war beim InterPIT in Hamburg. Momentan findet viel interne Arbeit statt: Der Name des bfsr 

wurde geändert, um auch die Fachschaften aus Österreich und der Schweiz abzubilden, die Satzung 

wurde überarbeitet und die Homepage erneuert.  

 

2.4 Bericht aus der Fachschaftsrätekonferenz (FsRK) 

Uwe 

Gemeinsames Gremium aller Fachschaften der TU Dortmund. Hier werden Informationen 

weitergeleitet, alle Fachschaften betreffende Fragen erörtert und gemeinsame Vorgehensweisen 

abgesprochen, z.B. für Party, Finanzen oder die O-Woche. Die FsRK verfügt über einen eigenen 

Haushalt. 

Es wurde kürzlich beschlossen, dass die Fachschaften nicht mehr eine größere Summe Geld auf dem 

Fachschaftskonto lagern können, ohne dass dies Zweckgebunden ist, denn das Geld soll den 

Studierenden zugutekommen. Außerdem gab es einige Diskussionen über Alkohol in der O-Woche, 

die sich im Endeffekt als übertrieben herausgestellt haben. Kooperation mit der Stadt, dass wir keine 

Ausschankgenehmigungen brauchen 

 

2.5 Bericht aus den Kommissionen 

EDV-Kommission 

Florian und Beatrice 

Die EDV-Kommission berät über die technische Ausstattung der Fakultät. Dies beinhaltet Hardware 

und Software. 

Es sind 3D-Drucker angeschafft worden, die allen Studierenden zur Verfügung stehen. Außerdem 

wurden neue Beamer installiert. 

Die Frage mit dem Login an PCs mit dem Uni-Account konnte nicht ganz geklärt werden. Der 

derzeitige Stand ist, dass die PCs im nächsten Jahr auf Windows 8 bzw. 10 umgestellt werden sollen 

und ab dann auch der Login dem Uni-Account möglich sein soll.  

 

 



Gleichstellungskommission 

Tabea und Constantin D. 

Die Geleichstellungskommission ist ins Leben gerufen worden, um Gleichstellung der Geschlechter in 

allen Statusgruppen zu fördern und die gleichberechtigte Teilhabe von Frauen in allen Bereichen - 

Lehre, Forschung, Selbstverwaltung und Studium - auf allen Ebenen zu verwirklichen. 

Momentan ist die Geschlechterverteilung auf allen Ebenen in der Fakultät ausgeglichen – außer auf 

der Ebene der Professor*innen, da gibt es nur zwei. Da soll gezielt angesetzt werden. Außerdem 

werden Studentinnen gefördert, die aktiv und passiv an Auslandkonferenzen teilnehmen.   

 

Kommission für Struktur und Entwicklung (KSE) (ausgesetzt) 

Anna und Elias  

Die KSE befasst sich mit der Struktur der Fakultät und berät unter anderem über die Verteilung der 

Gelder an Fachgebiete und für Stellen. 

Die Kommission ist ausgesetzt und hat seit längerem nicht getagt. 

 

Kommission für Studium und Lehre (KSL) 

Eva und Constantin H. 

Die KSL ist eine wichtige Kommission, die über die Studieninhalte und die Lehre an der Fakultät berät.  

Die A- und F-Projekt wurden besprochen und evaluiert, ob genügen Fachgebiete beteiligt und die 

Themen gefächert sind. Das Fazit ist positiv. Außerdem wird momentan diskutiert, ob die A-Projekte 

benotet werden sollen. 

Das Thema Modellbau im Modul 10 (CAD) wurde zur Unzufriedenheit der Fachschaft so gehandhabt, 

dass das Modell nun rechtlicher Bestandteil der Modulbeschreibung ist. 

Ein weiterer Punkt ist die Evaluation der Lehrveranstaltungen. Dies geschieht durch Umfragebögen 

am Ende einer Veranstaltung. Nicht alle Lehrenden lassen die Studierenden diese Bögen ausfüllen. 

Möglicherweis soll dies verpflichtend werden. 

 

Kommission für die Verwendung der Qualitätsverbesserungsmittel – KSL + KSE 

Eva, Constantin H., Anna und Elias 

Die Kommission beschäftigt sich mit der Verteilung der Gelder zur Qualitätsverbesserung.  

Die Kommission hat nur einmal kurz getagt und über die Anschaffung neuer Spinde für den Keller 

beraten. 

 

 

 

 



Promotionsausschuss (PromA) 

Sophie und Constantin D. 

Der Ausschuss befasst sich mit Promotionsfragen und -entscheidungen. Hier hat die 

Studierendenschaft nur eine Stimme. 

Es gibt nun einen Joint Ph.D. in Kooperation mit einer Universität in Tansania. Die Zusammenarbeit 

läuft über den IRPUD (Institut für Raumplanung an der Fakultät, das sich überwiegend mit Forschung 

beschäftigt). 

 

Prüfungs- und Zulassungsausschuss (PA) 

Till und Laura  

Für die Organisation der Prüfungen und die durch diese Prüfungsordnung zugewiesenen Aufgaben 

wird ein Prüfungsausschuss gebildet. Der Prüfungsausschuss ist Behörde im Sinne des 

Verwaltungsverfahrens- und Verwaltungsprozessrechts. 

Der Ausschuss hat nicht getagt. Momentan wird er mit dem PA der TU Dortmund zusammengelegt. 

Es ist unklar, ob der Ausschuss an der Fakultät danach weiter besteht. 

 

Studienbeirat 

Maie, Eva, Laura, Frederick und Till 

Der Ausschuss hat nicht getagt. 

 

Fakultätsrat 

Beatrice, Constantin D., Marius, Pauline, Leander  

ab WiSe 2019/20: Constantin D., Eva, Tabea, Marius, Sophie, Julian 

Der Fakultätsrat ist das höchste Gremium der Fakultät. In ihm sind alle Statusgruppen 

(Professor*innen, Studierende, wissenschaftliche und nicht wissenschaftliche Mitarbeiter*innen) 

vertreten. Die studentischen Vertreter*innen werden direkt von der Studierendenschaft gewählt. 

Der Fakultätsrat beschließt endgültig, die Kommissionen bereiten diese Entscheidungen vor. 

Das Modul 10 (CAD) wurde angepasst, der Modellbau steht jetzt rechtlich bindend im 

Modulhandbuch. Als Entgegenkommen an die Studierenden muss dies allerdings nicht mehr selber 

gebaut werden, sondern kann auch ausgedruckt werden.  

 

2.6 Entlastung der Finanzreferent*innen 

Prüfer: Michael Röls und Joel Gruber 

Die Kassenprüfer empfehlen der Fachschaft die Entlastung der Finanzreferent*innen Melian 

Stapperfenne und Uwe Tiemann für das SoSe 2019.  

Es wird einstimmig für eine offene Wahl gestimmt. 



Die Entlastung der Finanzreferent*innen wird einstimmig bei zwei Enthaltungen beschlossen. 

 

2.7 Antrag der Finanzreferent*innen: Erhöhung der Inventar-Grenze 

Uwe  

Jede Fachschaft muss eine Inventarliste mit Gegenständen über 250€ führen. Die 

Finanzreferent*innen beantragen, die Grenze zu erhöhen, ab der wir unseren Besitz auf die 

Inventarliste schreiben müssen. Der Vorschlag lautet: 

Güter GWG angepasst erst ab 840€ auf die Inventarliste zu schreiben. 

 

Es wird einstimmig für eine offene Wahl gestimmt. 

Der Antrag wird einstimmig bei drei Enthaltungen angenommen.  

 

3. Wahlen 

3. Wahl der Fachschaftsratsmitglieder 

Endgültig ausscheidende Mitglieder:  

Hendrick Bünning, Pauline Schmidt, Meike Küpper, Beatrice Balu, Laura Jackowski und Elias Kändler 

Danke für eure Dienste! 

 

Weiterhin gewählte Mitglieder:  

1. Sina Mertens 

2. Constantin Hrdina 

3. Tabea Drexhage 

4. Marius Ehrmann 

5. Lara Vogel 

6. Linda Honekamp 

7. Tim Lippelt 

 

Zur Wahl stehen:  

Patrick Voss (gewählt) 

Leo Stratmann (gewählt) 

Eva Reinecke (gewählt) 

Till d’Aubert (gewählt) 



Maie Bertram (gwählt) 

Florian Bachmann (gewählt) 

Julian Richter (gewählt) 

Marius Arnold (gewählt) 

Michel Janzen (gewählt) 

Mona Heitwerth (gewählt) 

Lilly Böhrk (gewählt) 

Oliver Lück (gewählt) 

Sebastian Streb (gewählt) 

Cecilia Funck (gewählt) 

Oliver Engelhardt (gewählt, nimmt nicht an) 

Carsten Nawrath 

Katinka Kirchner 

Max Göske 

Stefanie Frost (gewählt) 

Carolina Krome (gewählt) 

Anne Kuhn (rückt für Oliver nach, gewählt) 

Mieke Bosse (gewählt) 

Sophie Sauer (gewählt) 

Constantin Diete (gewählt) 

Nora Burlon (gewählt) 

Sven Maletzke 

 

Die Wahl wird geheim durchgeführt. Tim, Marius und Linda zählen die Stimmen aus.  

 

3.2 Wahl der Finanzreferent*innen 

Zur Wahl stehen: 

Uwe Tiemann (Finanzrefernt)  

Melian Stepperfanne (Stellvertretende Finanzreferentin) 

Es wird einstimmig für eine offene Blockwahl gestimmt.  

Die beiden werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  

 



 

3.3 Wahl der Gremienvertreter*innen  

EDV-Kommissionen 

Zur Wahl stehen: 

Maie Bertram (Vertreterin) 

Florian Bachmann (Stellvertreter) 

Es wird einstimmig für eine offene Blockwahl gestimmt. 

Die beiden werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  

 

Gleichstellungskommission 

Zur Wahl stehen: 

Carsten Nawrath (Vertreter) einstimmig 

Lara Vogel (Stellvertreterin) 12 

Nora     6 

Katinka    11 

Es wir geheim gewählt. Carsten und Lara nehmen die Wahl an. 

 

Kommission für Studium und Lehre (KSL) 

Zur Wahl stehen: 

Stefanie Frost (Vertreterin) 

Constantin Hrdina (Stellvertreter) 

Es wird einstimmig für eine offene Blockwahl gestimmt. 

Die beiden werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  

 

Kommission für Struktur und Entwicklung (KSE) 

Zur Wahl stehen: 

Julian Richter (Vertreter) 

Mieke Bosse (Stellvertreterin) 

Es wird einstimmig für eine offene Blockwahl gestimmt. 

Die beiden werden einstimmig bei zwei Enthaltungen gewählt und nehmen die Wahl an.  

 

 



 

Promotionsausschuss (PromA) 

Constantin Diete (Vertreter) 

Katinka Kirchner (Stellvertreterin) 

Es wird einstimmig für eine offene Blockwahl gestimmt. 

Die beiden werden einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nehmen die Wahl an.  

 

Prüfungs- und Zulassungsausschuss (PA) 

Laura Jackowski (Vertreterin) 

Uwe Tiemann (Stellvertreter) 

Es wird einstimmig für eine offene Blockwahl gestimmt. 

Die beiden werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  

 

Studienbeirat (KSL + PA + zwei weitere Vertreter*innen) 

Lara Vogel 

Patrick Voss  

Es wird einstimmig für eine offene Blockwahl gestimmt. 

Die beiden werden einstimmig bei einer Enthaltung gewählt und nehmen die Wahl an.  

 

Elias und Stefanie beenden die Sitzung um 19:06. 

 

 

 

 


